

## 第291回10月定例教育委員会議事録

委員会次第

1. 開会宣言
2. 教育長あいさつ
3. 会議録の承認
4. 審議事項
5. 報告事項
6. その他
7. 閉会宣言

開会日時

令和7年10月29日（水）午後3時00分

会場

安来中央交流センター 2階 第5会議室

出席委員の氏名

教 育 長	秦 誠 司
委 員 員	平 野 千 恵
委 員 員	青 砥 洋
委 員 員	原 智
委 員 員	寺 田 稔

出席者の氏名

教 育 部 長	遠 藤 浩 司	全議題
学校教育課長	三 代 和 宏	全議題
給食教育課長	内 藤 有 里 子	全議題
文 化 課 長	金 山 尚 志	全議題
子ども未来課長	藤 原 聖 美	報第10、11号
教育総務課主査	加 藤 理 子	全議題
学校教育課主査	小 西 修 二	全議題
教育総務課主幹	徳 永 敦 雄	全議題

1. 開会宣言

午後3時00分 教育長が開会を宣言する。

## 2. 教育長あいさつ

(教育長)

実りの秋を迎えまして、市内各地で様々なイベントが毎週行われている状況でございます。また天候的にも、朝夕は大変冷え込むようになり、清水の紅葉も色づき始めるのではないかと思っております。

まず10月6日出雲市で開催されました市町村教育委員会連合会研修会に委員の皆様ご参加いただき、ありがとうございます。文部科学省の方から、次期学習指導要領の途中のまとめが出されたこと、働き方改革について、行政説明を受けた後、グループに分かれいろいろと情報交換等をしていただきました。またお時間がございましたらご感想など伺いたいと思っております。

それから、前回、原委員より「中学校の修学旅行の日程について」情報を提供いただきましたが、その直後に山陰中央新報において松江市内の方で、1泊2日という日程で実際に行われたという記事が出ておりました。特に理由として、経費、諸物価高騰の中で、経費が高くなっているというようなことでございました。安来市内の中学校において、そういう話があるかと伺いましたら、市内の学校で實際には話は出ていないが、松江では話題になったという程度だったと伺いました。修学旅行の日程は大体1年前には予約をしますので、令和8年度は従来通り2泊3日の日程で行われるのではないかと思います。また、1泊2日とし、経費の面で1泊分減ったからといって、そんなに経費がと安くなるというわけでもないということも言っておられました。しかしながら、こうした物価高が続いている状況を考えると、やるやらないは別として、そういったことも協議され、保護者の理解を得る必要があるのかなと思っています。

それから本日、プロテリアル安来工場様から、プロテリアルe文庫という電子書籍を贈呈していただきました。日立金属さんの創立100周年を記念し、平成11年から毎年100万円を100年間、計1億円の寄贈をするという社会活動をされており、昨年度までは、学校図書館の書籍の充実ということで図書カードという形で100万円分を頂戴し、それを市内小中高に配布をするという形でございましたが、ご承知のように安来市は県内でも先進的に授業においてもデジタル化を進めておりますといったお話をしましたところ、電子デジタル化が可能であるということで、本日目録を贈呈していただいたところでございます。

それから、ご案内の通り11月8日をもちまして平野委員様が任期満了

でございまして、11月9日より、新たに遠藤恵子さんに教育委員にご就任をいただきます。9月議会の方で同意をいただいております。11月の7日には辞令交付式を行います。それに伴いまして、11月9日からは職務代理者に青砥委員の方にお願いをしたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

### 3. 会議録の承認

### 第290回9月定例教育委員会

(承認)

### 4. 審議事項

#### 1) 議第17号 土地の取得について (教育総務課主幹) 資料1により説明

この度取得するのは南小学校用地として借地をしている土地でございます。購入予定地は、安来市清瀬町字外代237番2、地目は田、面積は1,209m<sup>2</sup>と安来市清瀬町字外代241番1、地目は田、面積は1,193m<sup>2</sup>。ともに現況は南小学校の校庭です。小学校用地の東の端に位置します。本日教育委員会の承認をいただきましたら、説明しました内容で契約の締結を行いたいと思います。順調にいきましたら年内に登記も完了し、安来市の所有となります。

(委員)

今の件で言うと、適正配置により小学校としては使わなくなった場合、そのあとは安来市の土地として有効活用をする形になるわけですね。

(教育部長)

はい。この土地は、今後、市の土地として活用することも可能な立地の場所であるということ、また返すとなると、田んぼにして戻さなければならぬなど、そういった費用等を考えた場合に、購入した方がよりいいだろうという判断により動きました。

(教育長)

当時、この小学校用の土地を拡張される際には、所有者のご理解を得ながら、大事な土地を「学校の校庭」ということで、ご提供いただいたものと思われますので、感謝を申し上げたいと思います。

(委員)

南小学校の土地は残りはもうすべて市の土地でしょうか。

(教育総務課主幹)

いいえ。今回購入させていただきます土地以外にも、校庭や駐車場の一部が借地となっており、現在も借地料をお支払いしている状況でございます。

(委員)

そうなると同じような金額の支払いを毎年してるとかいう状況だということですね。同じように買い取りをさせてほしいとかいうお願いをされているのでしょうか。

(教育部長)

まずは借地ではなく、全て買い取りをお願いしたいと交渉をし、臨ませていただくのですが、やはり土地の所有者の了承が難しい場合は、やむを得ず、賃貸借の契約となっているものが、市内小中学校に残っております。

(承認)

## 5. 報告事項

1) 報第10号 令和8年度の公立保育施設の募集定員について

2) 報第11号 幼児通級指導教室の現状について

(委員)

指導のケースが増えてますが、いわゆる保護者さんの方が子どもたちを見て、困り感をお持ちなのか、保育士さんに言われて、どうだろうかと相談されるのか、両方があるかもしれませんかどうでしょうか。

(子ども未来課長)

色々なケースがあります。保護者さんが心配して、発音を直したいなど思って申し込まれる方もいらっしゃいますし、保育施設からの話もあり、保護者さんとお話しして、ちょっと行ってみようかというようなケース、それから、委員会で実施しております相談会から来るケースもあると聞いております。

(委員)

やはり早ければ早いほど改善されていくと思いますし、次、小学校や中学校につなげていく重要な部分もありますし、よろしくお願ひしたいなと思います。

(委員)

各教室の巡回指導は見たことがありますけれど、色々な子がいるかも

しれませんが割と積極的に意欲的に登園し、その時間は担当の指導先で学ぶという姿勢でされておられました。やはり早くからこういった指導を受けられると、自信に繋がり、就学したときにも気負わずに話したりできるようになるのかなと思います。保護者の方よりも、割と保育士さんが気づいたりとか、こども園の行事の時に、他のお子さんと比較し、何か感じるところがあつたりして相談されるようなケースが多い感じです。

(子ども未来課長)

やはり家庭で見る子どもの姿と集団で見る子どもの姿は違うので、集団になって、よその子と違うのかなというのに気づかれると思いますが、そこはきちんと、保護者の同意を得てから始めております。

(教育長)

今現在の、運営の課題などは聞いておられますか。

(子ども未来課長)

立ち上げたばかりですが、2人で回すのにはもう本当に大変であります。教育委員会との連携はとらせていただいており、これが就学にスムーズに繋がっていくことが目的でもございます。

### 3) 報第9号 電子図書館の導入について

## 6. その他

### 1) 安来市小中学校適正配置について

次回定例会

11月27日（木）15：00から

## 7. 閉会宣言

教育長が午後4時40分閉会を宣言し、10月定例教育委員会の日程を終了した。